

Startschuss für die offene Jugendarbeit in Birmenstorf

Am 1. Juni 2010 ist die offene Jugendarbeit in Birmenstorf gestartet. Verantwortlich ist der Fachbereich Jugendarbeit der Stadt Baden. Ansprechperson im Team ist Cécile Lanz, Soziokulturelle Animatorin, welche sich mit einem Pensum von 50 % folgenden Schwerpunkten widmet:

- Jugendraum (Unterstützung BetreuerInnen-Team, Präsenz, Mitgestaltung Programm)
- Projektarbeit
- Mobile Arbeit (Aufsuchen von Jugendtreffpunkten im öffentlichen Raum)
- Vernetzungsarbeit (Verwaltung, Vereine, Schule, regionale Jugendarbeit)
- Aufnehmen von Jugendthemen
- Anlaufstelle für Jugendliche in Birmenstorf (ab Ende August 2010 im alten Gemeindehaus)

Sie wird dabei von einer motivierten Jugendkommission mit VertreterInnen aus Gemeinde, Schule, Vereinen und jungen Erwachsenen unterstützt.

In einem ersten Schritt steht die Vernetzung in der Gemeinde an. Erste Kontakte konnten bereits an der Jugendkommissionssitzung und bei einem Dorfrundgang mit Gabriel Kohler, Präsident des Vereins Jugendarbeit, geknüpft werden. Der Rundgang führte an beliebte Treffpunkte von Jugendlichen in Birmenstorf, die die Jugendarbeiterin in der Sommerzeit aufsuchen wird, um Beziehungen aufzubauen sowie Bedürfnisse und Schwierigkeiten aufzunehmen und anzugehen.

Bald wird auch ein Austausch mit dem BetreuerInnen-Team des Jugendraumes stattfinden, um gemeinsam das weitere Vorgehen zu besprechen. Die Jugendarbeiterin ist gespannt auf die Erfahrungen, Ideen und Anliegen des Teams und freut sich sehr auf die Zusammenarbeit.

Am Jugendfest in Birmenstorf fand die offizielle Übergabe des Vereins Jugendarbeit an die Jugendkommission statt. Der Verein Jugendarbeit hat über viele Jahre wertvolle Arbeit für die Jugendlichen in Birmenstorf geleistet. An dieser Stelle nochmals ein herzliches Dankeschön an alle Engagierten. Gleiches gilt dies für zahlreiche weitere Organisationen wie Jungwacht/Blauring, Sportverbände oder Tanzgruppen, die am Jugendfest ebenfalls ihr Können darboten.

Die Aktivitäten der offenen Jugendarbeit sind als Ergänzung zu verstehen und haben die Unterstützung der Birmenstorfer Jugend im Fokus. Die Jugendlichen sollen sich in Birmenstorf wohl und akzeptiert fühlen, sich beteiligen und das Dorfleben mitgestalten können.

Für folgende Anliegen ist die Jugendarbeiterin Cécile Lanz die richtige Ansprechperson:

- *Hast Du eine Programmidee für den Jugendraum?*
- *Willst Du einen Filmabend oder ein Fussballturnier organisieren und brauchst Unterstützung?*
- *Suchst Du einen Raum für ein Geburtstagsfest oder Deine Tanzgruppe?*
- *Möchtest Du Dein Sackgeld aufbessern?*
- *Hast Du Schwierigkeiten in der Schule, zu Hause oder mit der Polizei?*
- *Brauchen Sie Unterstützung bei einem Anlass mit/für Jugendliche?*

- *Möchten Sie Themen wie Littering oder Sucht mit Jugendlichen behandeln?*

Spätestens auf Ende August wird die Jugendarbeit ihre Büroräumlichkeiten im alten Gemeindehaus in Birmenstorf beziehen können. Das Büro wird als Anlauf- und Kontaktstelle für die Jugendlichen und weitere Interessierte aus Birmenstorf dienen. Bis dahin freut sich die Jugendarbeiterin Cécile Lanz über Deine / Ihre Kontaktaufnahme unter 056 200 87 00 oder per Mail an cecile.lanz@baden.ag.ch.